

Suisse et en Italie. M. Gauthier dit encore : “ En voyant les résultats bienfaisants de l’apostolat laïc en Europe; en constatant quelle tournure inquiétante prend en notre pays la question ouvrière, nous sentons l’impérieuse nécessité d’agir.” Agissons donc avant qu’il soit trop tard. *La nuit vient où l’on ne peut rien faire.* Je vous offre une vérité de La Palice, que j’emprunte à Charles Sainte-Foi : (23) “ Il n’y aurait bientôt plus de pauvres sur la terre, si tous ceux à qui Dieu a donné des biens de ce monde pensaient à ceux qu’Il en a privés, avant de quitter cette vie pour aller paraître devant lui.” Mais ce n’est pas là qu’il faut frapper avec le plus d’espoir. C’est aux humbles qu’il faut demander de secourir les pauvres, et vous savez que la pauvreté est relative. Vous savez aussi que si elle peut être méprisable, elle peut être sainte, que si elle peut naître du vice, elle peut, aussi, être digne du plus grand respect et du plus grand amour. “ Associez-vous, ô vous qui êtes petits et faibles! et vous deviendrez grands, forts et puissants; car l’association est la richesse du pauvre, la force du faible et la puissance de celui qui ne peut rien.” (24)